

Démission

■ Élu Verts de Mérignac, Gérard Chausset n'a pas tardé à réagir à la nomination d'Alain Juppé au gouvernement de M. Fillon. « Avec l'avènement d'un grand ministère de l'écologie et du Développement durable, au pied du mur, on observera si M. Juppé, recyclé en écologiste, sera à la hauteur de l'enjeu et résistera aux lobbies des transports ou du nucléaire. » Il estime que « la toute première mesure écologique que devrait prendre M. Juppé, c'est celle de démissionner de son poste de maire de Bordeaux et de vice-président de la CUB. En effet, l'écologie n'a de sens que si elle est portée par l'exemplarité comportementale. A l'heure d'une nouvelle ère politique, ministre d'État, en charge d'un tel portefeuille, exige un plein temps, de l'impartialité donc la fin des hommes politiques glouton. »

Habitat

■ Les maires de l'agglomération bordelaise ont quelque peu brillé par leur absence, mercredi, lors de la traditionnelle Journée des maires organisée par le Conseil général à la Foire internationale de Bordeaux. Ils étaient environ 250 lors de l'allocution du président Madrelle Lequel a défendu son engagement « pour faire du droit au logement une cause départementale véritablement partagée ». Il est vrai que dans la CUB il n'existe pas de problème de logement !

Réaliste

■ Plutôt réaliste, le socialiste François Deluga à quelques encablures des élections législatives. L'ancien député de la 8^e circonscription sait d'ores et déjà qu'il aura du mal à retrouver son fauteuil conquis en 2002 par l'UMP Marie-Hélène des Esgaulx. Mercredi, à la foire de Bordeaux, il attendait l'annonce de la composition du gouvernement Fillon : « Là, on va rigoler un peu ! » Mais concernant les législatives : « Là, ça va être dur surtout pour mobiliser les troupes ».

Talonnettes

■ Entendue également mercredi à la foire de Bordeaux, cette formule lancée par un élu du bassin d'Arcachon, mais pas forcément du camp que l'on pourrait croire. Elle implique Yves Foulon et son éventuel destin national au regard de son amitié, au moins estivale, avec Nicolas Sarkozy. Le maire d'Arcachon a les talonnets qui gonflent ! « C'est tout petit. »

Le blog qui fait mal

■ Le blog est une arme à double tranchant. Sur celui du conseiller général UMP de Sauveterre Yves d'Amécourt, des militants UMP n'ont pas manqué de réagir à l'inauguration de la permanence langonnaise du député sortant UMP Philippe Dubourg... Et ils taclent allègrement leur champion : l'intéressé est qualifié de « sinistre » ou « d'absent ». Philippe Dubourg et Gérard César sont même surnommés « Dupon et Pondou ». On en passe... Quant à Annie Garrissou, suppléante du candidat sortant, elle est soupçonnée de ne « pas aider » son titulaire et de « le faire savoir en privé ». Yves d'Amécourt a beau modérer — il faut



Le grand écart. Voilà ce à quoi devra s'employer à réaliser et à réussir Alain Juppé au titre de ministre d'État, ministre de l'Écologie, du Développement et de l'Aménagement durables. Il devra trouver le juste équilibre entre avions, trains et autres camions sans faire de mal aux petits oiseaux !

DESSIN BENOÎT LACOU

soutenir Philippe Dubourg » —, il n'empêche qu'avec des amis internauts pareils, l'UMP n'a pas besoin d'ennemis sur la 9^e circonscription.

Prises de parole et noms d'oiseau

■ Hugues Martin converti à Internet : c'est lui-même qui l'a dit lors de l'inauguration de la permanence d'Alain Juppé. C'est grâce à la « toile » qu'il s'est découvert un argument de campagne : son bilan de député après un an et demi de mandat. Selon ses chiffres, avec 113 prises de parole, il bat Bayrou qui en cinq ans n'en aurait accumulées que 38. Quant à Chantal Bourrague elle pulvérise le record... Bref, de quoi clouer le bec à « ceux qui disent qu'elle ne fait rien comme la grande saucisse... » Aucun nom n'a été livré mais on peut parier que ce genre de qualificatif va resouder la solidarité municipale...

Capitale du Bassin

■ Le maire socialiste de la Teste-de-Buch, Jean-François Acot-Mirande, n'a guère apprécié la plaisanterie du maire UMP d'Arcachon, Yves Foulon, qui, lors de l'inauguration de la permanence électorale de la candidate UMP, Marie-Hélène des Esgaulx, aux législatives sur la 8^e circonscription, s'est exclamé : « La Teste sera la capitale du Bassin lorsqu'elle aura un maire UMP. » Le maire de La Teste s'en est indigné dans un communiqué : « C'est mal connaître la fierté et l'indépendance des Testierins. À la Teste-de-Buch, ce ne sont pas les partis qui gouvernent, c'est l'intéressé général au service de tous et non d'un clan. » Il faut dire que la politique est un sujet sensible dans la plus grande cité du Bassin où Nicolas Sarkozy a obtenu près de 62 % des suffrages.

Des marguerites en campagne

■ La députée sortante UMP, Marie-Hélène des Esgaulx, qui se représente sur la 8^e circonscription, distribue des sachets de

graines de marguerites des prés, en guise de tract électoral, avec uniquement sa photo et ses coordonnées de candidate : « Un tract écologique qui symbolise la qualité de vie sur notre territoire ». Son principal rival, le socialiste François Deluga, ne se prive pas d'ironiser sur « les marguerites qui fanent comme les promesses électorales ». Il sait ce dont il parle. Non pas pour les promesses, mais pour les marguerites. Car le jardinage est la passion du maire de Teich.

L'Y du président

■ C'est le pari du nouveau quinquennat : Nicolas Sarkozy sera-t-il le dernier président de la V^e République ? À entendre ses premiers discours, ce n'est pas lui qui va l'enterrer. Mais il est le premier président de la République à compter un « y » dans son patronyme depuis... René Coty qui fut le dernier président de la IV^e. Mieux, cette lettre de l'alphabet se retrouvait aussi dans les noms de ses principaux adversaires à la présidentielle. Mais avec eux, c'était couru d'avance, la V^e ne leur aurait pas survécu.

Ping-pong électoral

■ Annie Garrissou, maire UMP de Fargues-Saint-Hilaire, n'a pas goûté l'affirmation d'un militant PS quant à son « refus » de prêter la salle municipale pour une réunion de la socialiste Martine Faure. La mairie farguaise explique que ladite salle était ce jour-là occupée par le club de tennis de table. « M^{me} Faure est la bienvenue », explique M^{me} Garrissou.

Soupe à la grimace

■ La candidate UMP Nathalie Delette et le candidat CNI — mouvement associé à l'UMP — Alain Guichard, se sont retrouvés hier, par hasard, dans un restaurant de la 4^e circonscription (rive droite de Bordeaux). Après les salutations de circonstance, chacun a déjeuné dans son coin. Au menu, soupe à la grimace. La circonscription est en effet considérée comme « terre de

mission » pour la droite et sa candidate radicale investie par l'UMP. On comprend que celle-ci goûte en rien ce type de concurrence.

Grand contournement

■ Dès hier, dans deux communiqués disjoints, les socialistes, Michel Sainte-Marie, député-maire

de Mérignac, et Philippe Plisson, Conseil général maire de Saint-Caprais, interpellent Alain Juppé, dans le cadre de son nouveau ministère. Tous deux l'invitent à reprendre en considération le dossier du Grand Contournement. L'un évoque que « seule une concertation tous azimuts menée dans le cadre d'une conférence des transports au niveau de la grande agglomération Bordeaux-Arcachon-Libourne permettra d'avancer d'une manière prospective et sereine. Le second parle notamment « que la réouverture du débat permettrait d'étudier en concertation d'autres pistes. » Voilà un dossier qu'Alain Juppé ne pourra contourner.

Amitiés

■ Quelque peu ironique Gilles Savary, sinon un rien amer, hier soir, lors de l'annonce de sa non-candidature aux législatives sur la 3^e circonscription, fief de Noël Mamère. Les oreilles du député maire de Bègles ont dû siffler : « Depuis dix ans qu'il est député, dans sa circonscription il n'y a que Bègles qui est à gauche. » Et de rappeler son regret de n'avoir pas été soutenu par les Verts lors de ses deux tentatives aux élections sur Bordeaux. « Pourtant, Noël Mamère avait signé en ma faveur. Mais au final, sa signature n'engage personne, pas même à un kilomètre de son donjon de Bègles ! » Quant à savoir quand les deux hommes se sont parlés la dernière fois ? « C'était samedi. Il devait me rappeler ce jeudi, note Gilles Savary. Il ne l'a pas fait. C'est un comportement de diva. »

Bison Futé

Aujourd'hui

↳ Départs :

↳ Retours :

Demain

↳ Départs :

↳ Retours :

Source : Bison-Futé
Internet : www.bison-fute.equipement.gouv.fr

Traffic fluide Traffic ralenti Bouchon

Travaux

Bison futé : Dimanche 20 mai est une journée classée Rouge par bison futé. La circulation sera dense toute l'après-midi, en particulier en direction des grandes agglomérations qu'il faut éviter de regagner entre 15h et 22h.

Coupsure de la rocade de Bordeaux : A630 - Rociade bordelaise : mise en place d'un ouvrage d'art. La rocade sera fermée dans les deux sens, entre les échangeurs 17 (Gragignan-Malartic) et 16 (Gragignan-centre), la nuit du lundi 21 mai au mardi 22 mai, de 20h à 6h. Les trafics seront déviés via le pont d'Aquitaine. D'importantes perturbations sont attendues jusqu'en fin de soirée de part et d'autre de la section fermée. Il est conseillé aux usagers d'éviter ce secteur dès 19h30.

Source : C.R.I.C.R. Sud-Ouest
Métel - 3815 ROUTE (0,20 €/min) Audiotele - 0826 022 022 (0,15 €/min) Internet - www.bison-fute.equipement.gouv.fr

Qualité de l'air

lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi	samedi	dimanche

Très bon 1-2
Bon 3-4
Moyen 5
Médiocre 6-7
Très médiocre 8

Pont d'Aquitaine : échangeur D3-barde (sens nord/sud)

Mérignac : entre échangeur D Pichey et D Aéroport (sens nord/sud)

Bègles : entre échangeur D et D (sens sud/nord)

RD106 : St-Jean-d'Illac (sortie des 222 voies au lieu dit Le Las sens Cap-Ferret/Saint-Jean-d'Illac)

RD670 : St-André-de-Cubzac (sortie Saint-André-de-Cubzac, au lieu dit La Lagne, direction Libourne)

RN89 : St-Denis-de-Pile près du croisement avec la D22, au lieu dit Les Chapelles.

N215 : Cissac-Médoc (sens St-Laurent-Médoc/Lesparre)

RD936 : St-Pey-d'Armens (à l'entrée de Saint-Pey-d'Armens en allant vers Libourne)

A62 : Villenave-d'Ornon (sens Toulouse/Bordeaux)

RN113 : Virsacade (entrée nord)

RN137 : St-Laurent-d'Arce (sens Bordeaux/Blaye)

Echangeur n°15 : Pessac La Crabette (sens Bayonne/Bordeaux (sud/nord))

RD1215 : St Laurent de Médoc (sens Lesparre/Bordeaux)

20minutes.fr

Juppé, l'ubiquité après l'inéligibilité

Il y a un an, il enseignait au Québec, purgeant une peine de douze mois d'inéligibilité. Depuis vendredi, nommé à la tête d'un vaste ministère de l'Ecologie, du développement et de l'aménagement durables, Alain Juppé a retrouvé un rôle de premier plan dans la vie politique nationale. Mais à peine installé dans son ministère, il a annoncé qu'il n'abandonnera pas la mairie de Bordeaux et se représentera au contraire aux élections municipales de 2008. Dès samedi, en campagne pour les législatives, il sillonnait les rues du centre-ville et évoquait « la synergie évidente entre les deux fonctions », locale et nationale, qui « s'enrichissent l'une l'autre ».

Son adjoint, Hugues Martin, a assuré que l'équipe municipale pourrait gérer les affaires courantes, comme elle l'a fait en 1995 quand Alain Juppé était Premier ministre.

A gauche, le retour en grâce du Chiraquien ne laisse pas indifférent. « Nous sommes renseignés sur la contrepartie ministérielle au ralliement à Nicolas Sarkozy, a réagi l'élue socialiste Michelle Delaunay. Il disait lors de son retour sa "passion de Bordeaux". La seule passion durable d'Alain Juppé est sa carrière parisienne. » La nature de son poste suscite aussi des réactions. Depuis son séjour au Canada, Alain Juppé ne cessait d'évoquer sa passion pour les questions d'environnement. « C'est au pied du mur qu'on voit le maçon », a commenté l'élue Vert de la CUB Gérard Chausset. Autrement dit, Alain Juppé devra convaincre par ses actes.

©2007 20 minutes

20 Minutes, éditions du 23/05/2007 - 07h54

dernière mise à jour : 23/05/2007 - 07h54

Cumul

■ Après Gérard Chausset, l'Élu vert de Mérignac, Michèle Delaunay, élue PS de Bordeaux, s'en est pris au cumul des mandats, hier matin au conseil communautaire, visant Alain Juppé à mots couverts. Le maire UMP de Bordeaux a été défendu par Michel Duchène : « M. Juppé, ministre, est le représentant du peuple et vous, M^{me} Delaunay, la représentante de la gauche caviar. » Alain Rousset, le président de la CUB, a vite apaisé les débats non sans lancer à Michel Duchène : « Voilà une formule qui ne vous fait pas honneur, ni honneur à la parole publique. » M. Juppé l'a remercié « de calmer le jeu sur le cumul des mandats qui n'est pas à l'ordre du jour ». Alain Rousset de répliquer : « Je vous remercie de me mettre dans un jeu auquel je ne participais pas. » C'est bon enfant à la CUB !

Énergée

■ La même Michèle Delaunay, en préambule à son intervention, a fait remarquer qu'à chacune de ses prises de parole, « des conseillers de droite font du bruit. Je suis obligée d'élever la voix. Et ensuite, on me fait passer pour une énergée ! » De quoi s'énerver en effet.

Signe

■ Hier matin, Alain Rousset a félicité Alain Juppé pour s'être vu confier un portefeuille ministériel qualifié « d'assez immense ». Ce dernier a dit qu'il était content de l'appellation, plutôt du sigle, que le maire de Bordeaux avait donné à son ministère, à savoir le Modem. Alain Rousset a reconnu « avoir été un peu embêté, si cela avait été le Modem... ». Les deux hommes ont souri. De là à dire qu'ils ont mis la balle au centre...

Le petit livre vert

■ Certes matiné de malice, c'est un geste plein d'attention qu'a adressé Gérard Chausset, hier, à Alain Juppé. Il lui a donné le petit livre vert intitulé « L'Économie verte expliquée à ceux qui n'y croient pas », écrit par le journaliste Pascal Canfin, président de la commission économie et social des Verts. Ce livre a été préfacé par Dominique Voynet (éditions Les Petits Matins, 14 euros). Nul ne sait si Alain Juppé s'est engagé à lire



Le dessin. Tel le colosse de Rhodes, Alain Juppé et Alain Rousset assemblent leurs forces pour que le pont levant Bacalan-Bastide voie le jour. Mais il n'est pas certain que le maire de Bordeaux fasse le même geste pour laisser passer Michèle Delaunay candidate dans la 2^e circonscription où il se présente lui aussi. Dessin Benoit Lacou

l'ouvrage, mais si 149 pages permettent de tout savoir sur le sujet, c'est une mise au vert rapide.

Coueurs de fond

■ Le goût prononcé de Nicolas Sarkozy pour l'effort physique n'a pas manqué d'exciter quelques ténors du PS girondin. Ainsi Alain Rousset considère-t-il que le président de la République, habitué du bois de Boulogne, « n'a pas forcément choisi le meilleur endroit de la région parisienne pour courir ». Le double président du Conseil régional et de la Communauté urbaine préfère, et de loin, trotter sur les terres plus austères des Landes girondines, qui sont aussi celles de la 7^e circonscription où il est candidat : « Je mettrais bien au défi Nicolas... euh, comment déjà ? ah oui, Sarkozy, de venir m'affronter sur ce terrain-là. Et je ne suis pas sûr qu'il pourrait me battre en endurance. » L'ex-maire de Neuilly a pourtant démontré qu'en matière de course de fond pour l'accession au pouvoir suprême, il avait du souffle à revendre.

Politique et dopage

■ Comme Nicolas Sarkozy aime aussi le vélo, Philippe Plisson, candidat PS sur la circonscription du blayais et adepte du cyclotourisme, veut aussi mettre au défi le président de la République : « Tous les étés depuis huit ans, je monte le Tourmalet et je l'attends quand il veut. » On ne voudrait pas faire de peine à Philippe Plisson, mais Nicolas Sarkozy possède sur lui un avantage incontestable : il est l'ami de Richard Virenque et le supporter inconditionnel du septuple vainqueur du Tour de France, Lance Armstrong. Le nouveau président ne cache pas qu'il a toutes les indulgences pour ces gagnants, fussent-ils adeptes notoires du dopage. Plisson a-t-il un ami pharmacien, au cas où ?

Un galopin pour la route !

■ Il y a vraisemblablement plusieurs façons de faire campagne. Sur la 9^e circonscription, Raoul Orsoni, candidat divers droite, a volontairement limité à trois le nombre de ses réunions publiques. Pour le reste, le

maire de Langoiran est convaincu que faire la tournée des bars et des brasseries peut lui rapporter des voix. Une méthode qui n'est pas sans rappeler les inévitables discussions de café du commerce. En tout cas, et avec l'accord du patron de l'établissement qui le reçoit, Raoul Orsoni paie sa tournée sur les coups de midi. À chaque fois et pour être sûr de ne pas boire le verre de trop, le candidat ne cache pas sa préférence pour le galopin, plutôt que le demi de bière. « C'est plus léger et ça passe mieux », affirme l'intéressé.

Un destin national

■ « Tout le monde le sait : Yves Foulon est appelé à un autre destin. Il sera appelé tôt ou tard à des responsabilités nationales », a lâché le ministre de l'Éducation nationale, Xavier Darcos, jeudi soir à Lanton, où il était venu soutenir la députée UMP sortante de la 8^e circonscription, Marie-Hélène des Esgaulx. « On en parle mais rien n'est encore décidé », s'est contenté de commenter l'entourage du maire d'Arcachon à l'issue du meeting.

Vacances à Arcachon

■ Si Nicolas Sarkozy ne vient pas cet été en vacances sur le bassin d'Arcachon, Yves Foulon y accueillera toujours un ministre. « Je viens à Arcachon depuis que je suis en culottes courtes. Et d'ailleurs je les garde », a confié le ministre de l'Éducation nationale, Xavier Darcos, jeudi soir, « heureux de retrouver les copains » et « en admiration devant les scores de la droite à Arcachon. Des scores qui font rêver, surtout en Dordogne ».

L'attraction du centre

■ Joan Taris est un candidat heureux. Lui qui défend les couleurs du futur Modem de François Bayrou dans la 5^e circonscription, vient d'obtenir le soutien officiel d'un conseiller municipal de Parempeyre se réclamant du PRG, Gérard Barbé. Celui-ci a été assistant parlementaire entre 1988 et 1993 de l'ancien député PS Pierre Brana. Autre signe d'ouverture, le soutien apporté par un ex-RPR, le gaulliste Michel Richard. De quoi se sentir pousser deux ailes quand on s'affiche centriste...

Force centripète hors frontières

■ Marie-Françoise Lire est agacée. La candidate du Modem dans la 3^e circonscription essuie les revers de la force centripète. Cela commence par ses affiches sur les panneaux officiels recouverts cours de la Somme par celles de... Michèle Delaunay, candidate socialiste dans la deuxième. « Elle ne connaît pas bien les frontières de sa circo », s'énerve M^{me} Lire, exaspérée par ailleurs de ne pas obtenir d'Élisabeth Vigné, sa candidate rivale de l'UMP qu'elle retire de son site Internet une photo où elle apparaît à ses côtés. Dur, dur de poser les limites du centre !

Rousset et l'ouverture

■ Lors du meeting avec François Hollande, Alain Rousset a glissé dans son discours sa version de la meilleure ouverture : « Quel est le plus belle ouverture que nous pourrions offrir à Nicolas Sarkozy ? La cohabitation bien sûr ! » Les ministres fraîchement nommés, à commencer par Alain Juppé, ont dû apprécier...